

Blog 8 : Palenque et Chetumal (16 février / 22 février 2017)

Jour 1, 16 février : Palenque

Petite journée, moins de 170 Km. Épicerie à l'arrivée à Palenque et installation dans un décor de jungle, même s'il s'agit du stationnement de l'hôtel Nututun pour 3 nuits. Nous n'avons pas de service pour les véhicules, mais accès aux douches (froides), toilettes, piscine, internet (faible). Encore ici, la piscine est bienvenue avec un 36 degrés... Vers les 16 heures, le party "pogne" à la piscine : on se lance des ballons comme des enfants... Un défoulement qui fait beaucoup de bien. Soirée tranquille, dehors, sociale, avant un dodo relativement tôt.



De vrais ados à tête blanche

MAIS !!! Les singes hurleurs n'avaient pas dit leur dernier mot. Tous ceux qui n'en avaient jamais entendu hurler ont cru à des bêtes féroces, tout juste à côté de nous. Cris forts, grognements agressifs. On ferme les portes malgré le 30 degrés, et on se fait dire finalement qu'ils ne sont d'aucun danger... Très impressionnant ! Surtout qu'ils reprennent ce concert le lendemain matin vers les 6H30.



Sans être immenses, ils font peur avec leurs cris...

Jour 2, 17 février : Palenque

Journée libre. Certains profitent du repos et de la piscine, d'autres s'organisent une visite aux chutes à environ 60 Km de l'hôtel.



*Magnifiques
chutes et belles
iguanes*

Jour 3, 18 février : Palenque

À la découverte de Palenque. Palenque, en langue maya, signifie "grandes eaux" ou, selon certaines interprétations, "entouré d'arbres". Cette cité maya est l'un des plus impressionnants

site de la culture maya. Nous visitons les pyramides mayas qui font la réputation de cette ville. Situées dans le Parque Nacional Palenque, créé en 1981 et inscrit au patrimoine mondial de l'Unesco depuis 1987, elles sont les mieux conservées du Mexique. Il n'y a en réalité que 24 édifices dégagés d'une forêt tropicale humide et dense. On y travaille pour en découvrir d'autres, mais ce travail est ardu puisque la forêt a pris le dessus avec les années. Un total de plusieurs centaines d'édifices y seraient encore enfouis.

LES PYRAMIDES DE PALENQUE



Notre visite nous amène donc dans l'histoire. La civilisation maya a connu son apogée entre 300 et 800 de notre ère. C'est l'une des plus grandes civilisations de cette partie de la planète parce qu'elle s'étend autant au Mexique (Yucatan, Chiapas et Chichèn Itzà), au Belize, au Guatemala ainsi que des parties du Honduras et du Salvador. Des centaines de cités-états qui tantôt s'alliaient, tantôt guerroyaient... Un roi dirigeait ces systèmes oligarchiques en tant que chef de la religion et chef guerrier. Cosmos, mathématiques, astronomie, toutes ces sciences étaient extrêmement développées pour l'époque. Parmi ces rois, Chacal, qui donna à Palenque ses heures de gloire (environs de 800).

Nous pénétrons donc ce monde fascinant. Nous entrons même à l'intérieur d'une pyramide où se trouvait le sarcophage de Chacal. Nous parcourons le Palais, jadis considéré comme le plus bel édifice de la période maya classique. Nous avons accès au Temple de la croix, celui de la croix feuillue, celui du soleil... Un grand nombre de fresques et de sculptures parent les murs et racontent l'histoire de cette civilisation, la culture, le culte, l'organisation sociale. Notre guide est une grande source d'informations, dans un français impeccable. Quelle belle visite !

Intérieur du Palais et sarcophage du roi Chacal



Une petite randonnée dans la forêt tropicale, sur des sentiers très bien aménagés, et évidemment peuplée de vendeurs de souvenirs, nous conduit ensuite au Musée. Encore de grandes richesses archéologiques et des découvertes. Midi arrive, la chaleur est intense, vite un retour en transport public (colectivo) et saucette dans la piscine rafraichissante.

Jour 4, 19 février : Chetumal

On part tôt pour les 500 Km. de route en direction de Chetumal. Aujourd'hui jusqu'à mercredi, vacances au bord de la mer des Caraïbes. Sur notre trajet (route 186) nous passons sous des filets qui traversent le chemin. Ce sont des "passages pour les singes Aullaros, c'est-à-dire hurleurs". Ils sont très présents dans le secteur et on les protège. Et il y a également des affiches en bord de route qui nous indiquent des "passages de chauves-souris" !!! Comme chez nous des passages de chevreuil ! C'est que nous croisons, au niveau de Silvituc, une Réserve de la

biosphère appelée Calakmul. On met tout en œuvre pour protéger cette espèce en voie d'extinction.

Autre constatation : Des petites maisonnettes, genre huttes, avec toits de chaume et porte de simple rideau, bordent la route. Nombreuses... Comme des cases africaines. Je me souviens que lors de notre visite au musée de Pedro Coronel, ce dernier citait trois sources du peuplement du Mexique, dont les esclaves africains faisaient partie avec les espagnols et les indigènes locaux... Et que ces esclaves furent envoyés dans le sud parce qu'ils ne résistaient pas aux températures du nord... D'où ma déduction, la ressemblance avec les africains... Et encore davantage, nous pouvons observer que les gens du coin sont souvent très crépus... Ce sont des remarques personnelles...

Jours 4-6, 20-21 février : Chetumal

Farniente !!! Piscine, bon vent, journées chaudes, certains se baignent dans la mer le mardi.

Notre camping est à quelques pas de cette belle étendue d'eau. Les photos valent mille mots...



Camping superbe pour des vacances à la mer et baignade de nos ados.



Bonne semaine à tous,

Le Mexique Mur à Mur

Par Yves C. (08-159)

2017-02-21